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議      長  日程第７「議案第35号令和４年度松田町一般会計補正予算（第３号）」につ

いて、町長の提案説明を求めます。 

町      長  議案第35号令和４年度松田町一般会計補正予算（第３号）。 

 令和４年度松田町一般会計補正予算（第３号）は、次に定めるところによる。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条、既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それ

ぞれ２億4,604万4,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ58

億1,965万9,000円とする。 

 ２、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」による。 

 （地方債の補正）第２条、地方債の補正は、「第２表 地方債補正」による。 

 令和４年９月６日提出、松田町長 本山博幸。 

 よろしくお願いいたします。 

議      長  町長の提案説明が終わりました。担当課長の細部説明を求めます。 

参事兼政策推進課長  それでは、議案第35号令和４年度一般会計補正予算（第３号）について御説

明をさせていただきます。 

 今回の補正につきましては、長引くコロナ禍に加え、原油や穀物等の物価高

騰により影響を受けている、またはそのおそれのある中小企業や福祉施設、交

通事業者等への経営支援、また国のコロナ対応地方創生臨時交付金を活用した

感染症総合対策事業並びに令和３年度のコロナワクチン接種対策事業や子ど

も・子育て支援交付金などの確定に伴う返還金、また地方交付税や前年度繰越

金の確定などに伴う補正となります。 

 初めに４ページをお開きください。第２表の地方債の補正の変更でございま

す。令和４年度の臨時財政対策債の発行可能額の額が確定、決定いたしました

ので、これに伴い6,271万8,000円を減額し、補正後の限度額を6,728万2,000円

とするものでございます。この臨時財政対策債につきましては、地方交付税と

リンクする制度でございます。地方交付税特別会計の財源不足の穴埋めとして、

地方公共団体が自ら地方債を発行させる制度でございます。償還に要する費用

につきましては、後年度以降、地方交付税で措置される制度でございます。こ
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こで、地方交付税の増額の決定に伴い、臨時財政対策債発行額が減額となった

ところでございます。 

 それでは、10ページ、11ページの事項別明細書の２、歳入より御説明をさせ

ていただきます。款、項、目、節、地方特例交付金でございます。毎年度算定

する恒久的な減税に伴う地方税の減収額の一部を補填するため、地方税に代替

的な性格を有する財源として、地方特例交付金等の地方財政の特別措置に関す

る法律に基づいて交付されるものでございます。内容につきましては、個人住

民税減収補填特例交付金によるものでございます。消費税増税に伴い、需要の

平準化によりですね、地方公共団体の減収を補填するもので、地方財政計画、

これは交付税法第７条によるものでございますが、これに基づき７月の31日付

で交付金の額が決定をしました。住民税、いわゆる住宅ローン等の減収補填と

して、ここで増額になり、187万円を増額補正するものでございます。 

 次に、款、項、目、節、地方交付税。説明欄については普通交付税でござい

ます。自治体の財源の偏在を調整することを目的に、国が必要な財源の確保と

交付基準を設定を行い、地方公共団体の計画的な運営を保障するためのもので

ございます。こちらにつきましても、交付税法第10条第３項に基づき、交付金

が決定をいたしましたので、１億4,011万8,000円を増額補正をし、普通交付税

の総額を11億4,011万8,000円とするものでございます。 

 主な増額の要因につきましては、地方交付税法による地財計画の見込みより

もですね、上振れとなり、特にですね、消防費の消防団体の手当や幼稚園の単

位費用のアップなどにより、いわゆる基準財政需要額の増額、また臨時財政対

策債の振替額の減額に伴う基準財政収入額の減額によるものが主な要因でござ

います。 

 次に、款、国庫支出金、国庫負担金、目、衛生費国庫負担金、保健衛生費国

庫負担金2,171万3,000円につきましては、４回目及び５回目の追加接種委託料

といたしまして、新型コロナウイルスワクチン接種対策費負担金の補正となり

ます。 

 続きまして、項の国庫補助金、節、企画費国庫補助金の説明欄、新型コロナ
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ウイルス感染症対応地方創生臨時交付金につきましては、今回の補正について

は1,826万3,000円とするものでございます。歳出におきまして、社会経済の再

開として、デジタル化環境整備事業の実態情報セキュリティー強化対策事業、

また町内の福祉施設等への支援、路線バス事業者緊急経営支援等の給付金など

に充当するものでございます。 

 続きまして、項、国庫補助金、目、民生費国庫補助金、説明欄、住民税非課

税世帯等臨時特別給付金事業費補助金につきましては、200万円を補正するも

のでございます。こちらにつきましては、１世帯当たり10万円の非課税世帯等

に対する給付金で、当初見込みよりですね、世帯数の増加に伴い、20世帯分の

追加をするものでございます。 

 続きまして、国庫補助金、衛生費国庫補助金の説明欄、新型コロナウイルス

ワクチン接種体制整備事業費補助金につきましては、544万1,000円の補正とな

ります。こちらにつきましては、システム改修経費や接種券の印刷費、また４

回目、５回目の追加接種に伴う接種券の郵送料等に伴う体制整備補助金となり

ます。 

 次に款、国庫支出金、項、国庫補助金の目、教育費国庫補助金、節、幼稚園

費国庫補助金でございます。説明欄は教育支援体制整備事業交付金でございま

す。５万円の補正をするものでございます。こちらにつきましては、松田幼稚

園に伴う感染症対策の消耗品として補正をするものでございます。２分の１の

補助事業でなります。残りの２分の１につきましては、臨時交付金を対応して

まいります。 

 続きまして款、県支出金、項、県補助金、目、総務費補助金、説明欄、市町

村事業推進交付金につきましては、22万5,000円を補正するものでございます。

歳出の鳥獣防除対策事業での充当事業となります。地域の実情に合った取組に

対し交付されるもので、２分の１の補助事業となります。 

 続いて款、項、目、繰越金、前年度繰越金につきましては、令和３年度の決

算に伴い、令和４年度の繰越金が確定したので、１億1,491万5,000円を増額し、

総額を３億491万5,000円とするものでございます。 
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 続きまして、12、13ページになります。諸収入でございます。項、目、雑入

でございます。説明欄、持続可能な周遊観光促進事業補助金314万5,000円で、

こちらにつきましては地域が連携して実施する誘客、周遊を促すための仕掛け

づくりや、地域の魅力の発信の強化、周遊の促進に向けた研修などの事業費に

伴うものでございます。 

 続きまして、款、諸収入、項、目、雑入でございます。障がい者スポーツ実

施環境の構築支援事業委託金102万2,000円の補正でございます。こちらにつき

ましては、事業用備品としてボッチャのセット等に伴う購入費のための補助金、

10分の10の補助金でございます。 

 続きまして、款、項、町債、目、節、臨時財政対策債につきましては、先ほ

どの説明をしましたとおり、6,728万2,000円の決定となりましたので、ここで

6,271万8,000円を減額補正するものでございます。 

 続きまして、歳出になります。14、15ページでございます。款、総務費、項、

総務管理費、目、財産管理費、説明欄、積立金におきましては、公共施設等整

備基金積立金でございます。こちらは当初予算同額の8,000万円をここで増額

補正するものでございます。この8,000万円を含めて、基金総額は１億6,000万

円となる予定でございます。こちらにつきましては、今後人口増につなげるた

めの様々な環境整備として、公共施設の整備等、生涯学習センターをはじめハ

ーブ館、子どもの館などの公共施設やインフラ、道路あるいは橋梁の更新など、

さらにはですね、今後必要となる公共施設個別計画でも掲げている松田幼稚園、

寄幼稚園、また寄小学校などの整備も含めて積み立てていくものでございます。 

 続きまして、目、財産管理費、説明欄（３）庁舎管理費の需用費の光熱水費

でございます。こちらはコロナ禍に加え物価高騰への対策といたしまして、年

間必要となる推計値から庁舎の電気料をここで292万3,000円増額補正するもの

でございます。 

 続きまして、総務費、総務管理費の目、電算管理費でございます。説明欄は

（６）感染症総合対策事業になります。1,071万9,000円を補正するものでござ

います。国の地方創生臨時交付金10分の10を活用して実施するものでございま
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す。この事業につきましては、2015年に日本年金機構で発生した案件でござい

ます。サーバー等に攻撃を受けて、125万件の情報流出という案件がございま

す。総務省におきましては、今後ですね、マイナンバー制度及び行政に重大な

影響を与えることを回避するためにですね、自治体に対しセキュリティー対策

の抜本的な強化を通達したところでもございます。これを受けまして、神奈川

県ではですね、ＫＳＣいわゆるＬＧＷＡＮ、総合行政ネットワークを利用して

いる松田町を含む35団体がこの同じセキュリティー水準を一体的に確保してい

くための構築した体制のシステムでございます。 

今回、町が購入した機器のサーバーのＯＳいわゆるオペレーティングがです

ね、令和５年度の10月には期限を迎えることになり、サポートが切れるという

ことがございます。また、サーバー等からのですね、修正プログラムの提供が

できなくなるという大きな問題も抱えることになります。さらにですね、不正

なアクセス等により、マイナンバー制度の業務や町のホームページや安心メー

ルなども停止するということにもつながります。こうしたことからですね、今

回新たに事務機器の購入等を進めるものでございます。 

事務機器につきましては、職員のパソコンのですね、全体的な一元化を利用

するサーバーの購入、またＬＧＷＡＮ環境などのインターネットの直接接続が

できない環境においての各パソコンにアップデートできるようなパッチを送る、

配布を行うサーバー、こちらも購入。そして庁内のネットワークから外部への

許可されていない通信から守るためのファイアウオール等を購入し、また停電

などに対応するためのこの２つのサーバーのＵＰＳの導入も併せて購入するた

めの購入経費598万9,000円とですね、このサーバー等の機器の設定のための設

計、環境構築、現場作業、動作確認など等の基盤整備の委託として473万円を

補正するものでございます。 

 続きまして、款、総務費、項、総務管理費、目、地域交通対策費でございま

す。説明欄は（２）感染症総合対策事業の負担金補助及び交付金でございます。

路線バス事業者緊急経営継続支援給付金でございます。こちらは新松田駅を発

着点として運行している路線バス事業者の経営継続支援といたしまして、地方
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臨時交付金を活用し、物価高騰への緊急対策といたしまして、箱根登山バス株

式会社様の乗合バスにつきまして、ちょうど松田町から発着する台数が11台ご

ざいますので、11台掛ける感染症対策経費として１台２万円という経費を含め、

22万円を給付するものでございます。 

 続いて款、総務費、項、徴税費、目、賦課徴収費の償還金利子及び割引料の

過誤納還付金及び還付加算金につきましては、こちらは追加分として200万円

を補正するものでございます。企業等のですね、前年度の実績の確定に伴い、

ここで増額を補正するものでございます。 

 次に款、民生費、項、社会福祉費、目、社会福祉総務費の説明欄の委託料で

ございます。健康福祉センター指定管理委託料、こちらは燃料費の高騰分に伴

い、147万9,000円を補正するものでございます。こちらもコロナ禍に加えです

ね、物価高騰への緊急対策支援として、年間必要量の推計値から増額補正する

ものでございます。 

 次に、説明欄（５）でございます。感染症総合対策事業では、物価高騰への

緊急対策事業として、福祉施設の運営に伴う助成金事業として257万3,000円を

補正するものでございます。現在予定としては、９福祉施設を対象に行う予定

でおります。 

 続きまして、説明欄の介護保険事業特別会計繰出金につきましては、介護給

付費分の増額、また地域支援事業費事業給付費、また職員給与費等の増額に伴

う繰出金を458万3,000円増額補正するものでございます。 

 16、17ページになります。説明欄、住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業

につきましては、200万円を補正するものでございます。歳入でも御説明した

とおり、１世帯当たりの10万円の非課税世帯に対する当初見込みよりですね、

世帯数の増加に伴う補正とさせていただきます。 

 続きまして、目、障害者福祉費、障害福祉サービス等の給付事業につきまし

ては、219万円を増額補正するものでございます。自立支援給付費等支援シス

テム改修費負担金に32万5,000円、償還金利子及び割引料では、令和３年度分

の実績に伴い、ここで国庫負担金の確定に伴う返還金186万5,000円を補正する
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ものでございます。 

 続きまして款、民生費、項、児童福祉費、目、児童福祉総務費、説明欄、償

還金利子及び割引料といたしまして、子ども・子育て支援交付金や子育て世帯

生活支援特別給付金事業費国庫返還金等につきましては、令和３年度分のです

ね、給付金の確定に伴い、640万3,000円を補正するものでございます。 

 続きまして、説明欄（４）になります。子育て支援センター・ファミリーサ

ポート事業につきましては、（４）になります。松田町創生拠点施設における

維持管理等の負担金でございます。20万円を増額補正するもので、こちらもコ

ロナ禍に加え、物価高騰の緊急対策として、年間必要となる電気料の推計値を

積算をし、その分の増額補正をするものでございます。 

 続きまして、民生費、児童福祉費の児童措置費償還金利子及び割引料でござ

います。こちらは、児童手当負担金の令和３年度分の確定に伴い、363万7,000

円を返還するための補正となります。 

 続きまして、説明欄（６）になります。感染症総合対策事業につきましては、

保育対策総合支援事業費補助金国庫返還金４万9,000円を補正するものでござ

います。 

 次に款、衛生費、項、保健衛生費、目、予防費、説明欄（２）感染症予防事

業でございます。こちらも事業の確定に伴い、感染症予防事業費等補助金の国

庫返還金といたしまして、48万円を補正するものでございます。 

 続きまして、18、19ページでございます。説明欄（４）未熟児等養育医療費

助成事業でございます。こちらも令和３年度分の事業費の確定に伴う国庫返還

金といたしまして、21万2,000円の補正をするものでございます。 

 続きまして、説明欄（１）になります、新型コロナウイルスワクチン体制整

備事業費につきましては、2,245万3,000円については、ワクチン接種に伴う接

種券の郵送料、またワクチン接種に伴うシステムの改修等に伴う追加分、そし

て令和２年度繰り越しがありましたが、令和２年度分のワクチン接種体制整備

事業費の確定による返還金1,701万2,000円の補正となります。 

 続きまして、説明欄（２）新型コロナウイルスワクチン接種事業におきまし
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ては、2,171万3,000円の補正となります。こちらは４回目、５回目の追加ワク

チン接種委託料や、休日・時間外接種に対する加算分、10分の10の補助事業と

なります。 

 続きまして、項、保健衛生費、目、環境対策費、説明欄（４）鳥獣防除対策

事業では、有害獣防止柵設置材料費補助金45万円の補正でございます。利用者

の増加が見込まれるため、ここで増額補正をさせていただくものでございます。

市町村推進交付金２分の１を充てる事業となります。 

 続きまして款、農林水産業費、項、農業費、目、自然休養村管理費でござい

ます。説明欄（５）寄ロウバイ園施設管理経費につきましては、寄地域コンシ

ェルジュ養成講座や、ロウバイまつりの委託料の増額等88万6,000円を補正す

るものでございます。 

 続きまして、（３）になります商工振興対策事業です。20ページ、21ページ

になります。説明欄におきまして、店舗リノベーション支援補助金でございま

す。こちらは利用者の増加が見込まれるため、２件分、100万円の増額補正を

させていただくものでございます。 

 続きまして、説明欄（５）駅前案内・待合所運営事業、いわゆるつむＧＯに

つきましては、こちらも物価高騰等の対策として、需用費の光熱水費、電気料

について７万円を増額補正させていただくものでございます。 

 説明欄（７）感染症総合対策事業におきましては、感染症対策商工振興商品

券発行事業補助金といたしまして、プレミアム商品券のプレミアム率の増、2

0％から30％にするための増額分に伴い、350万円を増額補正するものでござい

ます。 

 続きまして、項、観光費、目、公園管理費、説明欄（２）西平畑公園管理費

では、こちらは物価高騰等への対策ということで、需用費の光熱水費の電気料、

こちらも37万2,000円を増額補正させていただくものでございます。 

 次に、款、土木費、項、道路橋梁費、目、道路橋梁総務費につきましても、

物価高騰等に伴う光熱水費、道路照明灯ほか電気料として154万7,000円を補正

させていただくものでございます。 
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 次に、項、都市計画費、目、都市計画総務費でございます。新松田駅周辺整

備事業を推進するための積立金でございます。こちらは、安全で安心な財政運

営を維持、確保していくための積立金でもあり、今後ですね、一財を抑え、各

年度の各事業の財政負担も抑制することも含め、年度によってはですね、厳し

い財政状況も今後迎えることもありますので、ここで積立金として令和４年度

分も含めてですね、積み立てるものでございます。今回は２か年分の6,000万

円分を積み立てる補正とさせていただくものでございます。総額として、この

6,000万円を含め、その後の総額は１億8,000万円を予定をしております。 

 続きまして、款、教育費、項、教育総務費、目、事務局費、償還金利子及び

割引料でございます。こちらにつきましては、令和３年度分の給付金の確定に

伴い、子育てのための施設等利用給付費の国庫返還金及び県費の返還金、合わ

せて17万9,000円を補正するものでございます。 

 次に、項、小学校費、目、寄小学校費につきましても、物価高騰等に伴う光

熱水費の電気料を75万円補正させていただくものでございます。 

 続きまして、22、23ページになります。説明欄（６）になります。施設整備

事業でございます。寄小学校屋内運動場いわゆる体育館の換気設備改修工事と

して、61万7,000円を補正させていただくものでございます。この事業の目的

につきましては、子供たちの安全で安心な教育環境の整備を目的に資する工事

としてさせていただくものでございます。 

 次に、松田小学校費でございます。説明欄の需用費、光熱水費につきまして

も、電気料におきまして、167万4,000円を補正させていただくものでございま

す。また、（１）給食管理経費におきましても、光熱水費として、こちらはＬ

Ｐガス代として11万4,000円の増額補正をさせていただくものでございます。 

 次に、説明欄の（１）松田小学校整備事業でございます。こちらにつきまし

ては、令和５年の２月末完成に伴い、完成記念式典の開催をするための経費を

ここで137万3,000円補正させていただくものでございます。 

 続きまして、項、中学校費でございます。学校管理経費及び給食管理経費に

つきましても、物価高騰に伴う電気料、またＬＰガス代の合わせて108万2,000



10 

 

円を補正させていただくものでございます。 

 続きまして、幼稚園費でございます。松田幼稚園費の説明欄（１）につきま

しても、こちらも電気料、光熱水費ですね。の分を56万円、ここで補正させて

いただくものでございます。 

 続いて、説明欄（５）になります。感染症総合対策事業におきましては、先

ほどの消耗品を購入するための補正となります。 

 24、25ページになります。説明欄、給食管理経費につきましては、先ほどと

同様ガス代に伴う増額補正を行うものでございます。 

 また、目、寄幼稚園費につきましても、光熱水費の電気料３万円を増額補正

をさせていただくものでございます。 

 次に、項、社会教育費、目、生涯学習センター管理費、説明欄（７）感染症

総合対策事業につきましては、生涯学習センターの大ホールのトイレ等の改修

工事、１か所分ではございますが、120万円を補正するものでございます。 

 続きまして、項、保健体育費、目、保健体育総務費、説明欄（２）のスポー

ツ振興推進事業におきましては、歳入でも御説明させていただきましたが、障

がい者のスポーツの実施環境の構築という観点で、ボッチャのセット等の一式

として購入するために101万5,000円を補正するものでございます。 

 続きまして、款、項、目、予備費でございます。564万8,000円を増額し、総

額3,800万1,000円とするものでございます。 

 続きまして、26ページにつきましては、地方債の見込みに関する調書を添付

させていただきました。 

 最後に27ページにつきましては、100万以上の工事といたしまして、その説

明資料を添付させていただきましたので、よろしくお願いをし、以上、一般会

計補正予算（第３号）について、よろしく御審議のほどお願いをいたします。 

議      長  担当課長の細部説明が終わりました。これより質疑に入ります。 

１０番 齋  藤  ３点ほど。１点は、15ページにあります、先ほどＬＧＷＡＮですか、35団体

が加盟している、まずこれ、ＯＳが使えなくなるという、これ、何のＯＳを使

っているのかということと、35団体やっていれば、そこのサーバーに結構ファ
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イアウオール使ってると思うんですど、これ、当町の中のサーバーにファイア

ウオールをつけていくことなのか。その辺が１つ。 

 もう一つ、２番目にですね、同じ15ページの社会福祉総務費の委託料、健康

センターの指定管理委託料ですけれども、これは燃料費が高騰したということ

でやっているとは思うんですけれども、基本的にまきとの併用で燃料費を下げ

ていくことが目的じゃなかったんでしたっけ。前ちょっと、まきとの関連で質

問かけたときに、まだ答えがあまり出てないということだったので、その辺と

の絡みというか、状況がどのようになっているかということをお聞きします。 

 ３点目はですね、21ページの店舗リノベーション支援事業、これ増が見込ま

れるということなんですけど、これ、現状、過去の状況下がどのようになって

いるのか。以上３点お願いいたします。 

参事兼政策推進課長  まずですね、サーバーのオペレーティング、ＯＳがということなんですけれ

ども、これは神奈川県がですね、ＬＧＷＡＮということで、総合行政ネットワ

ークを構築して、35団体はその県が求めているセキュリティーは全て入ってい

ます。そこの期限のほうのオペレーティングが切れてしまうので、まずそこを

しっかり確保しようということです。先ほど、サーバー等の購入については、

町独自のサーバー等を各市町村が入れていますので、そこについては国とか県

の補助がないんですね。なので、ＬＧＷＡＮという全国、神奈川県が独自で発

想したものに、35団体市町村が入っていて、その中の各市町村がそういういろ

んなことをサーバーをやっているので、そこは各町の対応になるというところ

なので、そこはサーバーの購入とか、ほかの市町村はリース契約をしていると

ころもあります。ただ、リースと比較した場合に、購入のほうのが年間で200

万ほど安くなると、ような形で積算の設計をしたので、それに基づいて松田町

としては購入をし、地方創生臨時交付金をうまく活用したデジタルＤＸという

ことで活用させていただいているところでございます。 

福  祉  課  長  それでは、健康福祉センターの指定管理委託料、燃料費高騰分について御説

明をいたします。まず、こちら健康福祉センターは、５年間の指定管理をお認

め頂いて、５年間の総額で9,909万円ということになっております。こちら、
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３階の健楽の湯ではなくて、健康福祉センター全体の光熱水費の増分という理

解でよろしいかと思います。ちょっとそういう説明でよろしいでしょうか。現

在ですね、健康福祉センターのお風呂の部分、健楽の湯の燃料費については、

この147万9,000円のうち、９万2,000円が燃料費として増、これから必要にな

るというふうに試算している部分でございます。それがまきと灯油代のものに

なります。ちなみに、現在灯油のほうが108円ということで、導入時に御説明

させていただいたのは、たしか72円とか、そのくらいだったと思います。それ

が今、ちょっと灯油のほうも108円というふうに、大分高騰しているというふ

うに聞いております。以上です。 

観 光 経 済 課 長  それでは、私からは３点目の店舗リノベーション支援補助金、これの過去ま

たは現状についてということでお答えをさせていただきます。令和元年度で２

件、令和２年度１件、令和３年度２件、令和４年度、ここで上半期ということ

でございますが、１件が交付決定をしております。もう１件は、大分具体的な

御相談を受けているということで、この２件で、当初の予算が枯渇してしまう

ということで、改めて２件分、マックス２件分ということで、今回上げさせて

いただいています。以上です。 

１０番 齋  藤  まず、１点目、これ、ファイアウオールを購入するとき、各職員が使ってい

るところに２機目の機械というか、コンピューターの中にはファイアウオール

は投入されてないんですか。町のサーバーのところだけなのか、そこからまた

自分の各それぞれのスタンドアローンで持っていますよね。そこに行くときの

マシーンの中に入っているのかどうか。今、セキュリティー二重だとか三重だ

とか結構やっているところがかなり今多いので、その辺がされているのかどう

かということですね。 

参事兼政策推進課長  個々のＰＣにはファイアウオール的なものは入ってないです。サーバーに介

してファイアウオールを入れているので、サーバー入れるときには入っている

ので、それの機器については町独自のものなので、そこは町として判断し、購

入するということです。以上です。 

１０番 齋  藤  今、ハッカーだとかいろんなものがかなり出ておりますし、その辺、十分注
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意しながらやっていただければと思うので、できれば各マシーンに入れていっ

たほうがいいのかと思うんですけれども。今後のそういうお考えはどうですか。 

参事兼政策推進課長  そもそもハッカー対策のために神奈川県がサーバー攻撃のために独自でＫＳ

Ｃをつくっているんです。それに対して町のほうも連携をしてやっていこうと

いうのが35団体。だから、そこの機器についてはいろんな独自のリース会社と

かやってるところもあるので、そういうところはしっかり自分たちで購入して

ください、リースしてくださいという判断で、もともとこの神奈川県がやって

ない市町村、神奈川県みたいな、ＬＧＷＡＮみたいな、インターネットからの

妨害をやっているところはほとんどないんですね。神奈川県は独自に、東京な

んかってないです。だから、神奈川県が出したＬＧＷＡＮの総合ネットワーク

行政のインターネットを介するものを極力強くしようというところで進めたと

いうのをお願いしたいと思います。以上です。 

１０番 齋  藤  分かりました。あのペンタゴンにすらハッカー入ってきますので、できるだ

け気をつけていければと思います。 

 それと、福祉センターの件は分かりました。７０幾らが108円に灯油が上が

っていますけど、お風呂の部分だけ考えると、まきの値段というのはどう変わ

っているんですか。 

福  祉  課  長  現在ですね、まきの値段は杉がですね、１束8,496円、ラック御覧になってい

るか、健康福祉センターのラックに大体いっぱい入るぐらいの容積で、8,496

円で、そのラック１つで大体４日ほどもつと、３日から４日もつというふうな

説明を受けております。オペレーションとしては１日２回から３回入れて、最

後の３回目の分は、ほぼ保温を目的に、タンク内の温度が夜間下がってしまい

ますので、そういったものを保温する目的で入れているというふうに聞いてお

ります。 

１０番 齋  藤  分かりました。その燃料を使ってやるのと、まきを使ってやって同じことを

するときの熱効率というか、費用対効果というか、その辺はどうなんですか。 

福  祉  課  長  申し訳ありません。ちょっとそこら辺、細かい数字を今日用意してございま

せんので、決算のときに担当のほうから説明させていただきます。 



14 

 

１０番 齋  藤  今のは後ほど決算のときに書類頂ければと思います。 

 ３点目のリノベーション、これ、店舗リノベーションしてできそうな店舗と

いうのは、今、町内にどのくらいあるんですか。 

観 光 経 済 課 長  詳細な数は押さえておりませんので、この場で御説明する数字を持ち合わせ

ておりません。恐縮です。ただ、最近、御案内のこととは思いますけども、町

内の中で撤退されるお店があるというところは承知をしております。要綱上は

空いてどれくらいとか、ルールはございますので、そこら辺は御相談頂いたと

きに個別に調整をさせていただければと考えております。 

１０番 齋  藤  基本的に空き店舗をほかの人が来て、こういうことをやりたいんだけど、リ

ノベーションしたいんだという情報を町に言えば、町が出してくれるというこ

とですよね。でも、その空き店舗を探して、松田においでよという、そういう

仕掛けは何かしてないんですか。 

観 光 経 済 課 長  １点目、リノベーションのこの補助金の当然要綱がございますので、それに

沿ってということではございます。 

 ２点目、あとは町でですね、今どれだけ呼び寄せていくのかというところの

努力だと思うんですけれども、この辺りは商工会等も通じてですね、情報の発

信をうまくやっていきたいなと思っています。当然、町のホームページ、また

広報等ではタイミングを見計らってやらせていただいておりますので、プラス

アルファの情報発信ができるように整えてまいりたいと思います。 

１０番 齋  藤  終わります。 

議      長  ほかにございますか。 

６ 番 井  上  何点かあります。ページ13ページの歳入のですね、雑入の持続可能な周遊観

光促進事業補助金ということで、先ほど説明頂いたんですけれども、ちょっと

最後のほうがよく聞き取れなかったんですけれども、この補助金314万5,000円

の充当先はですね、ちょっと見当たらないんですけれども、新規事業として計

上されているのか、そうでないのかということをお願いをいたします。 

 ２点目は15ページ、今、前者の質問にありましたけれども、電算管理費の1,

071万9,000円の事業、内容的にはね、前者の質問で理解できたんですけれども、
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ただ、これはですね、感染症総合対策事業というふうな範疇の中でやるという

ことで、それは35団体全部共通してですね、そういう、この感染症総合対策事

業100％の事業費としてやっていられるのかどうなのかと。補助金の関係では

ですね、最近の報道の中ではですね、適当なのかという…適当な、補助金の目

的に対して適当な支出なのかというような報道もありましたので、15ページの

電算管理費についてはお伺いをしたいと思います。以上２点です。よろしくお

願いします。 

参事兼政策推進課長  まずは、周遊観光促進事業についてなんですけども、歳出でですね、ページ

が19ページになります。19ページの寄ロウバイ園施設管理経費ということで、

説明欄がございます。88万6,000円となってございます。ここのですね、右の

18ページの補正額の財源補正もしております。ここを見ると、この歳入の超過

分につきましては、事業の性格上、優先順位としてですね、ロウバイまつり等

の準備や開催に伴う経費、いわゆる一般財源になっています。ここは職員人件

費に今回は充てさせていただきました。寄のロウバイまつり等に従事する職員

に対して、財源を充てるというところでございます。当初予算の入園料充当額

の減額はですね、一時的なものになってしまいますので、もしここで新たに入

園料を加算した場合につきましては、その分をですね、町職員の人件費分とし

て充当を考えてございます。この充当分につきましては、会計年度任用職員の

給与費分の89万7,000円と、ロウバイ園の入園料の充当分の136万2,000円を合

わせて225万9,000円を一般財、いわゆる職員の人件費として財源補正をさせて

いただいているところでございます。 

 それと、もう一つのですね、ほかの市町村がこの臨時交付金ということなん

ですけども、ちょっとほかの市町村には細かくは聞いてございません。町とし

ては、総務省のほうに直接聞きました。町としてデジタルＤＸというのがこの

交付金にありますので、こういう加味した、町が地域にとって、町民にとって

必要なものであれば、それは構いませんということの回答も書面でもらってい

ますので、それに伴って今回は充当させていただきました。以上です。 

６ 番 井  上  分かりました。 
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議      長  議案審議の途中ですが、本日予定しました議事日程の審議が終了するまで時

間延長したいと思いますが、御異議ございませんか。 

５ 番 田  代  すみません、私、５時に医者の予約が入っておりまして、５時まではここに

いれるんですけど、それ以降、医者に行かせてもらいますので、中座させてい

ただくことをお認めいただきたいと思います。よろしくお願いします。 

議      長  了解です。いかがでしょうか。 

７ 番 南  雲  17ページの…。 

議      長  ちょっと待って。今、時間延長をちょっと皆さんに諮っていますので。 

７ 番 南  雲  すみません、失礼しました。 

議      長  御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。よって、本日予定しました議事日程の審議が終了する

まで時間延長することと決定しました。 

 引き続き審議をお願いいたします。 

７ 番 南  雲  ３点お伺いいたします。17ページの４番、一番上段ですけれども、当初見込

みより20件増えたというのは、これはコロナ禍による給料とかが減っちゃった

方が起因しているのかということと、あと19ページですね。やっぱり上段で、

未熟児のところがありますけど、これ、何件ぐらいあったかということですね。

それから、23ページの一番上段に、寄小学校の屋内運動場の換気設備の改修工

事は、これ、どのような工事が行われたかを伺います。 

福  祉  課  長  それでは、南雲議員の御質問にお答えいたします。住民税非課税世帯臨時特

別給付金につきましては、非課税世帯の方に１世帯当たり10万円の支給をして

いるところでございます。事業そのものは令和３年度の１月、令和４年の１月、

令和３年度ですね、よりスタートしておりまして、年度をまたいだ関係で申請

がですね、令和３年度分の方が令和４年度に申請をされている方がいらっしゃ

ったりということで、少しかぶっているところがございます。令和４年度分の

予算として当初見込んでいた部分を先食いというか、してしまったようなもの

もございます。そういったものをいろいろ併せて、令和４年度の非課税世帯の



17 

 

数が確定をいたしました。その中で令和３年度に支給した方については支給を

しないとか、そういったいろいろな縛りがございまして、ここでいろいろ精査

をして20件分増やすというような予算計上しているところでございます。また、

家計急変、いわゆる非課税世帯ではないけれども、コロナによって失業してし

まったとか、そういう方の申請分については、全体の支給の中で、約６世帯を

想定をしております。令和３年度の実績では８件でございました。以上でござ

います。 

子育て健康課長  未熟児等養育医療費助成事業負担金国庫返還金の部分でございます。御質問

ございました対象の人数につきましては、令和３年度はお１人だけでございま

した。 

教  育  課  長  23ページの寄小学校屋内運動場換気設備改修工事につきましては、湿気対策

によるものでございます。場所は、１階の器具庫、一番のり面側にありますが、

１階の器具庫に湿気がこもるため、スチールドアに換気扇をつけるといったも

のでございます。もう一つ内容としましては、２階のアリーナ、既設の換気扇

の吹き出しの風量が少ないために、清掃と調整を行うものでございます。 

７ 番 南  雲  １点だけ、19番の…ごめんなさい、19ページの未熟児なんですけれども、こ

れ，リトルベビーハンドブックのようなものは作っていられるかどうかを伺い

ます。 

議      長  ちょっとよく聞き取れないそうです。 

７ 番 南  雲  あ、ごめんなさい。未熟児に対してリトルベビーハンドブックのようなもの

は作られているかどうか。町で。 

子育て健康課長  町独自のものについては作ってはおりません。 

７ 番 南  雲  以上で終わります。 

議      長  ほかにございますか。 

４ 番 平  野  １点だけ、すみません。商工振興商品券のことなんですけれども、プレミア

ム率が増加の分の補正だと伺ったんですが、今度増加したことで、今度は売れ

行きもよくなるのかなとは思っているんですけれども、一つ声として、1,000

円券が使いにくい、お釣りが出ないから。それで、例えば500円券とかになれ
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ば買いに行くのになという声をちょっと伺ったことがあるんですが、そうした

考えはありませんか。 

観 光 経 済 課 長  第２弾のほうで考えられればベストではあるんですけども、ここで補正して

いる内容につきましても、プレミアム10％の増加分であると。いわゆるプラス

ここで50万円ぐらいくっついているのが、事務の経費もございます。要は印刷

する経費もございます。そうしますと、なかなか500円の対応というのが、今

回の予算で御対応できるかどうかというのは、ちょっと分からない部分ですの

で、また振興会のほうにもですね、こういったお話もあったということをまず

はお伝えさせていただければと思います。 

議      長  この辺で質疑を打ち切りたいと思いますが、御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。質疑を打ち切ります。質疑を打ち切り討論に入ります。 

（「省略」の声あり ） 

 討論省略とのお声ですが、討論を省略して採決を行って御異議ございません

か。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。討論を省略し、採決を行います。議案第35号令和４年

度松田町一般会計補正予算（第３号）について、原案のとおり決することに賛

成の方の起立を求めます。 

 起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 


